

## TEMA: Fundamentos de economía de la salud



- NOMBRE DE ALUMNA: FIRIDIANA DOMINGUEZ GODÍNEZ
- MATERIA: ECONOMÍA DE LA SALUD
- CARRERA: NUTRICIÓN
- 7 CUATRIMESTRE
- CATEDRÁTICO: REYNALDO FRANCISCO MANUEL
- COMITÁN DE DOMINGUEZ CHIAPAS, A SEPTIEMBRE DEL 2020

# FUNDAMENTOS DE LA ECONOMÍA DE LA SALUD

## LA ECONOMÍA Y SU RELACIÓN DERIVADA EN LA SALUD DE LA POBLACIÓN



La economía de mercado es la imperante en el mundo actual y, además, hay esquemas que pueden ser aplicados a la economía planificada.



La salud está determinada por las interacciones complejas entre las características individuales, los factores sociales, económicos y los entornos



El estado de salud de la población: Se define como la expresión sintética en los momentos históricos concretos del comportamiento del proceso salud enfermedad en la comunidad en el plano de salud física, mental y social.



La OMS precisa cómo el perfil de salud

De un individuo, grupo o población, medido contra "patrones aceptables": es un perfil de salud para una población específica, en un área geográfica específica, en un periodo de tiempo determinado

## LOS GASTOS EN LOS SISTEMAS NACIONALES DE SALUD



Las tendencias económicas reflejan algunos signos de recuperación, se incrementan las desigualdades, la pobreza, la carencia de vivienda y de educación, el deterioro del saneamiento ambiental, el hambre y la desnutrición, lo que afecta directamente el estado de salud de millones de seres humanos.



Aun cuando la fluidez de los cambios de la economía mundial hace difícil hacer cálculos precisos y actualizados, la dimensión del problema puede entenderse mejor con una mirada a los gastos sanitarios en relación con el PIB.

Los incrementos de estos gastos están dados principalmente en las nuevas tecnologías médicas y los servicios, tanto como el mayor uso de las actuales tecnologías.



Los países más ricos con menos carga de morbilidad, consumen más recursos sanitarios que los países de bajos ingresos por mayor carga de morbilidad, y aunque el gasto per cápita es relevante, no hay una relación lineal entre su aumento y los resultados en salud.

El binomio político económica-política social ha permanecido divorciado, con consecuencias negativas para los sectores sociales, entre los que se destaca la salud.

La política de ajuste para disminuir el gasto público no tiene solidez política ni social ni económica y va dirigida solo a tratar de resolver los grandes desequilibrios fiscales.

Existen otras variables que también tienen un gran peso como:

Las políticas de protección social o la falta de ella, la organización del sistema de salud, el alcance de los programas de la Salud Pública y las acciones de promoción de la salud.



# FUNDAMENTOS DE LA ECONOMÍA DE LA SALUD



## LA SALUD PÚBLICA



Es la disciplina encargada de la protección de la salud a nivel poblacional.

Busca mejorar las condiciones de salud de las comunidades mediante la promoción de estilos de vida saludables, las campañas de concienciación, la educación y la investigación.

Cuenta con la participación de especialistas en medicina, biología, enfermería, sociología, estadística, veterinaria y otras ciencias y áreas



El desarrollo de la salud pública depende de los gobiernos, que elaboran distintos programas de salud para cumplir con los mencionados objetivos.



Entre las funciones de la salud pública, se encuentran:

- Prevención epidemio-patológica
- Protección sanitaria
- Promoción sanitaria
- Restauración sanitaria

**El trabajo de la salud pública en el nuevo contexto económico, apunta a identificar aquellas entidades y actividades del Sistema Nacional de Salud en que se deben centrar los esfuerzos**



Atención primaria de salud

Atención hospitalaria

Programa de medicamentos

1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre.
2. Educación universal.
3. Igualdad entre los géneros.
4. Reducir la mortalidad de los niños.
5. Mejorar la salud materna.
6. Combatir el VIH/SIDA.
7. Sostenibilidad del medio ambiente.
8. Fomentar una asociación mundial para el desarrollo.



## Objetivos de desarrollo del milenio

El desarrollo alcanzado por el sector salud, es uno de los elementos que más ha influido en el mejoramiento de su potencial humano



Se sitúan en la batalla por alcanzar al mismo tiempo eficiencia, calidad, equidad y sustentabilidad de los servicios de salud en general



Estos objetivos se alcanzarán apoyados en los procesos de descentralización, participación comunitaria, intersectorialidad y perfeccionamiento de la gestión .



**Bibliografía:** UNIVERSIDAD DEL SURESTE. (2020). Economía de la salud. Comitán de Domínguez Chiapas: UDS.